



Des S.A. venus par camions parcourent les rues de Berlin. Les affiches collées disent : " Allemands ! N'achetez pas dans les magasins juifs ! "

## Les SA et les premières persécutions

### L'antisémitisme de rue

**Les S.A. (Sturm Abteilung – Sections d'Assaut)** ont été fondées en 1920 par Ernst Röhm. Il s'agit d'un service d'ordre destiné à protéger les réunions du Parti Nazi de Hitler et à perturber les réunions communistes et socialistes. Ils portent un uniforme : les "chemises brunes".

Hitler tente son putsch à Munich, en novembre 1923 avec les sections de la S.A.

Par la suite, les S.A. recrutent parmi les chômeurs. Au début de l'année 1933, ils sont 400 000 en Allemagne et font régner à travers le pays une véritable terreur, intimidant les militants de la gauche allemande et des syndicats.

Ils deviennent tout naturellement les agents de la persécution anti-juive dès 1933.

## Les SS et l'extermination des juifs

### L'antisémitisme d'Etat

**Les S.S. (SchutzStaffel – groupe de protection)** ont été fondés en 1926. Au départ, les S.S. étaient les gardes du corps personnels de Hitler auquel ils prêtaient un serment de fidélité.

A partir de 1934 (lors de *La Nuit des Longs Couteaux* au cours de laquelle Hitler fait exécuter le chef des S.A., Ernst Röhm), les S.A. jouent un rôle très secondaire alors que les S.S. constituent une véritable organisation criminelle chargée de l'extermination des Juifs.

Sous la direction de Himmler, ils ont en charge la garde des camps de concentration nazis.



S.S. surveillant les déportés au travail.

Source: Mémoire juive et éducation.

[http://perso.wanadoo.fr/d-d.natanson/SA\\_SS.htm](http://perso.wanadoo.fr/d-d.natanson/SA_SS.htm)